



Sehr geehrte Eltern!



„WIR BEWEGEN UNS“ – in einem ausführlichen Informationsschreiben konnten Sie vor kurzer Zeit lesen, dass die Volks- und Hauptschule Lend das von AVOS (Arbeitskreis für Vorsorgemedizin Salzburg) begleitete Projekt zur „Bewegten Schule“ aufgenommen hat. Wir LehrerInnen sind bemüht, die Unterrichtszeit unserer SchülerInnen mit Bewegung zu bereichern – dies entspricht den natürlichen Verhaltensansprüchen von Kindern. Über den Sportunterricht hinaus sollen unsere SchülerInnen konkret erfahren, dass Bewegung und gesunde Ernährung zu einer sinnvollen und vor allem gesunden Lebensgestaltung gehört. Nützen auch Sie jede Gelegenheit – wenn dies auch manchmal schwer fallen mag – ihrem Kind „Bewegungserfahrungen“ machen zu lassen.

Schon im ersten Unterrichtsabschnitt dieses Schuljahres konnten unsere SchülerInnen durch Exkursionen, Lehrausgänge und verschiedene Schulveranstaltungen über den stundenplanmäßigen Unterricht hinaus wertvolle Erfahrungen machen. Auch in dieser Hinsicht bieten wir den Schülern „Bewegung“ im Schulalltag.

Der Schulweg stellt für Kinder ein gewisses Unfallrisiko dar. In Schulinähe sorgen nun zwei große Bodenmarkierungen dafür, dass Autofahrer darauf aufmerksam gemacht werden, dass sie sich in Schulinähe befinden. Bitte halten Sie ihr Kind dazu an, sich am Schulweg verkehrssicher zu verhalten – insbesondere der Abgang von der Hauptschule zur Hauptstraße verleitet die Kinder immer wieder dazu, die ganze Straße in Anspruch zu nehmen – Autofahrer werden am Vorbeifahren gehindert, ein Unfall ist nicht auszuschließen.

Entgegen vieler Medienaussendungen kann ich ihnen versichern, dass die SchülerInnen der Hauptschule Lend in der weit überwiegenden Mehrheit ordentliche, gut erzogene und mit Motivation ausgestattete Kinder sind. Dies bekommen wir immer wieder von externen Lehrbeauftragten und verschiedenen Besuchern der Hauptschule Lend bestätigt. Leider wird in den Medien nicht differenziert genug berichtet, eine ständige Pauschalierung der Negativmeldungen hinterlässt ein völlig falsches Bild unserer Landhauptschulen. Zudem bin ich der Meinung: „Kinder müssen sich im Sozialisationsprozess auch behaupten lernen“; nicht jeder „Kratzer“ sollte dabei völlig überbewertet zur Schulpsychologie, BeratungslehrerIn bis hin zur Exekutive führen. Heftigen Entgleisungen müssen selbstverständlich dementsprechende Sanktionen folgen. Aber: ein gewisses Augenmaß sollte hier nicht verloren gehen – denken wir an die Freiheiten der eigenen Kindheit.

Ich wünsche ihrer Familie ein gesegnetes Weihnachtsfest, erholsame Weihnachtsferien und viel Elan für das Neue Jahr 2010.

Freundliche Grüße,

HD Dr. Albin Arlhofer



## Die 1A der Hauptschule Lend stellt sich vor



Wir freuen uns, dass wir auch heuer wieder ErstklasslerInnen aus Dienten, Embach und Lend in der Hauptschule Lend begrüßen durften.

Die Lehrer der Hauptschule Lend haben sich bemüht, den SchülerInnen den Umstieg von der Volksschule so angenehm wie möglich zu machen.

Um einander kennenzulernen, organisierten Klassenvorstand Nicole Stadler und Begleitlehrer Klaus Bär Quehenberger zwei Kennenlertage in Dienten. Dort lernten sich die SchülerInnen untereinander kennen und hatten bei verschiedenen erlebnispädagogischen Spielen sehr viel Spaß. Den Höhepunkt bildete die Übernachtung auf der Erichhütte .

### Herzlich Willkommen



- ☺ Aschbacher David
- ☺ Herbst Hannes
- ☺ Klausner Lukas
- ☺ Lainer Josef
- ☺ Mayer Benjamin
- ☺ Rettensteiner Nico
- ☺ Riedmann Niclas
- ☺ Schwab Helmut
- ☺ Vötter David
- ☺ Bergmann Vanessa
- ☺ Färbinger Anna
- ☺ Gatterbauer Sandra
- ☺ Gruber Viktoria
- ☺ Höfelsauer Helena
- ☺ Kerschbaumer Jasmine
- ☺ Ottino Karla
- ☺ Ottino Sophie
- ☺ Schaupper Nadja
- ☺ Schett Sarah
- ☺ Schwaiger Viktoria
- ☺ Sommerer Elisabeth
- ☺ Zehentner Barbara



Nach der Eingewöhnungsphase fühlen sich unsere „Nesthäkchen“ sichtlich wohl in der Hauptschule Lend .

## INFORMATIONEN AUS DER HAUPTSCHULE LEND

### ABSTIMMUNG HERBSTFERIEN

Die Abstimmung bezüglich der Herbstferien brachte an unserer Schule folgendes Ergebnis:

- \* 40 % dafür
- \* 60% dagegen

Die endgültige Entscheidung liegt im Land Salzburg.

---

### TERMINE FÜR DAS SCHULJAHR 2009 / 2010

- 22./23. 10.2009: Schnuppertage 4A
- 05.11.2009: Projektstart Bewegte Schule
- 16.11. 2009: Salzburger Nachrichten 3A/3B
- 20.11.2009: BIM 4A
- 24.11.2009: D – Theater 3A/3B/4A
- 16.12. 2009: Poly Taxenbach 4A
- 22.12.2009: Adventfeier Handwirt 19.00 Uhr
- 25.01.2010: Elternvortrag Gesunde Schule 19.00 Uhr
- 22.03. – 26.03.2010: Abenteuerwoche 2A
- 17.05.2010: Mauthausen 4A
- 21.06. – 25. 06.2010: Wienwoche 4A, Sportwoche 3A/3B
- Juni 2009: Schwimmwoche 1A
- 06.07.2009: Musikprojekt für 3. und 4. Klassen

---

### KRAMPUS und NIKOLAUS an der HS LEND

Wie jedes Jahr im Advent wird es in unserer Schule besinnlich. Jede Woche wird gemeinsam mit der Volksschule gefeiert. Mit Gedichten und Musikstücken bereiten wir uns auf das Weihnachtsfest vor. Auch ein Besuch vom Krampus und vom Nikolaus durfte dabei nicht fehlen.





# Die Schule Lend lädt ein

zur

## Adventfeier mit Kindern



Dienstag, 22. 12. 2009  
18.00 Uhr  
Handwirt Lend

Auf Ihr Kommen freuen sich die SchülerInnen & LehrerInnen der  
Volksschule und Hauptschule Lend

Wir wünschen allen Eltern, SchülerInnen und LehrerInnen ein  
gesegnetes Weihnachtsfest und erholsame Weihnachtsferien!

Die Schule beginnt wieder am **07.Jänner 2010!**

*Frohe Weihnachten*



Nähere Informationen über aktuelle Veranstaltungen und Projekte finden Sie  
auch auf unserer Schulhomepage: [www.hs-lend.salzburg.at](http://www.hs-lend.salzburg.at)